



[www.adsb-entzheim.asso.fr](http://www.adsb-entzheim.asso.fr)



# FLASH INFO

N° 13 – Janvier 2026

## Une ADSB locale, un atout pour l'EFS et les donneurs !

Chers donneurs, anciens donneurs, donateurs et sympathisants,

Après une année 2025 particulière, marquée par notre **40ème anniversaire** non sans une touche de nostalgie pour les plus anciens du comité, nous retrouvons un rythme plus habituel qui nous permettra d'approfondir nos réflexions pour encourager de plus belle les dons de sang des Entzheimois et même d'ailleurs.

Ce Flash Info spécial retrace les moments forts de 2025, illustrés par quelques photos que vous retrouverez avec d'autres sur notre site. Mais le plus beau succès de 2025 reste la mobilisation des donneurs : grâce à vous, **le nombre de donneurs présents a progressé de 7,7 % après déjà + 5,5 % en 2024**. Le comité remercie toutes celles et ceux qui ont participé en tout ou en partie à nos événements.

En 2026, nous porterons nos efforts sur la réussite de nos 5 collectes avec une nouveauté pour commencer l'année par une action solidaire dès le samedi 3 janvier : **une collecte autour d'un café - brunch**. Nous avons accepté cette date inhabituelle suggérée par l'EFS car les besoins en produits sanguins sont particulièrement élevés durant la période des fêtes. Nous espérons que les donneurs y seront également sensibles en répondant présents. Quoi qu'il en soit, le comité a pris soin de préparer une collation adaptée qui saura répondre à leurs attentes, dans une ambiance encore plus conviviale.

Un autre moment fort aura lieu lors de la Journée Mondiale des Donneurs de Sang le **14 juin** : répondant à l'invitation de nos amis de l'ADSB de Biot, avec lesquels nous sommes jumelés depuis 2007, une délégation de l'ADSBE se rendra à Cap d'Antibes pour célébrer le **20e anniversaire de la mémorable « Marche pour la Vie » réalisée par notre ancien trésorier Jean-Pierre Noeppel**. Son défi réussi avait pour ambition de promouvoir le don de sang et d'organes entre Entzheim et Nice, au fil de 41 étapes totalisant 1 141 km parcourus à pied. L'ADSBE y a apporté sa contribution pour la préparation, l'organisation, la recherche de financements et une communication tous azimuts (voir page dédiée sur notre site).

Heureusement, l'association peut s'appuyer sur **une équipe renouvelée et désormais bien rodée**, tout en bénéficiant du soutien ponctuel de quelques bénévoles prêts à nous épauler selon les besoins. Parce que le facteur humain est la clé de toute réussite, je tiens à **remercier tous les bénévoles pour leur engagement** à faire vivre le don de sang et de plasma à Entzheim. N'hésitez pas à nous apporter également votre concours selon le temps que vous pourrez y consacrer.

**L'ADSBE remercie tous les donneurs et tous ses soutiens et vous souhaite une bonne et heureuse année 2026.**

Pierre FRIEDRICH – Président-fondateur de l'ADSBE [Photos de l'année à voir sur notre site]

**Collectes de sang**  
3 janvier\*, 23 mars, 22 juin  
24 août, 19 octobre  
A l'Escale de 17h à 20h

Avec ramassages : lunettes, étuis, appareils auditifs, stylos vides ou hors d'usage

\*samedi de 9h30 à 14h

**Journée Mondiale des Donneurs de Sang**  
Dimanche 14 Juin  
A Biot pour le 20ème anniversaire  
Marche pour la Vie

**Assemblée Générale**  
Avec remise des diplômes  
Lundi 13 avril à 19h  
A l'Escale

Conditions d'adhésion à l'ADSBE
Membre actif : au moins 1 don de sang ou plasma par an
Membre donneur : don égal ou supérieur à 10 €
Membre bienfaiteur : don égal ou supérieur à 30 €
➤ Un reçu fiscal est délivré



### I – NETTE HAUSSE DES DONS GRÂCE À NOS COLLECTES SPÉCIALES :

**478 donneurs accueillis, une progression de 7,7 %: meilleur résultat de l'association localement... On ne pouvait espérer mieux comme cadeau d'anniversaire pour nos 40 ans !** Mais ce résultat n'est pas le fait du hasard ! Que de chemin parcouru depuis les 142 donneurs (dont seulement 20 extérieurs) de 1985 ! Que d'améliorations, d'innovations, de changements, d'adaptations (communication, nombre de collectes, lieux des collectes, disposition dans la salle, décos, collations...) il a fallu mettre en œuvre pour attirer, motiver, remobiliser, fidéliser les donneurs ! Ceci n'a été possible que grâce à une équipe volontaire qui a su se renouveler et s'entourer de bénévoles assidus, parmi lesquels **Eveline Klotz** qui est décédée début décembre 2025 et qui nous manquera. Mais une constatation reste inchangée : la difficulté de prévoir le nombre de convives à servir : en 1985, on était passé de 44 à 53 donneurs, en 2025, on a oscillé entre 65 et 139 présents ! L'EFS fait des prévisions, mais, malgré la possibilité de prendre rendez-vous, ce n'est qu'une fois sur trois que les résultats correspondent à l'annonce.

Ce sont, bien sûr, **les collectes spéciales** qui comptabilisent le plus de donneurs : la palme revient à la **collecte gourmande** d'octobre (139 donneurs = 2<sup>e</sup> meilleure collecte) suivie par la **collecte festive de juin**. Rien de tel qu'un menu préparé par les chefs-restaurateurs ou des animations (dances country) complétées par des stands de prévention (du Périscolaire, du diabète, du moustique tigre) et une collation améliorée avec un buffet de desserts pour rendre une collecte attractive pour les Entzheimois mais aussi pour les **extérieurs** qui ont représenté **50,4 % des présents** sur l'année. Merci aux réseaux sociaux ! Reste une question : faut-il vraiment proposer, à chaque collecte, une opération spéciale pour remplir les lits de prélèvement ? Pas sûr... car la collecte de mars avec le gâteau d'anniversaire et celle d'août proposant une tombola n'ont pas eu le succès escompté ! Pourrons-nous revenir à nos menus traditionnels sans faire chuter le nombre de dons ? Les citoyens donneurs de sang de 2025 sont-ils devenus moins désintéressés, moins altruistes que ceux de 1985 ?

Nous avons accueilli en moyenne **95 donneurs par collecte** et, au total, 37 nouveaux donneurs dont 26 ont tendu le bras pour la première fois. La proportion d'ajournés a légèrement régressé mais reste à 9,2%. Ce taux n'est pas négligeable mais, malgré les conditions pour faire un don qui sont rappelées sur nos flyers et les sites de l'EFS et de l'ADSBE, il semble difficile à réduire !

La grosse affluence du mois d'octobre, avec beaucoup de rendez-vous, nous a fait prendre conscience de la nécessité de gérer l'attente avant le prélèvement. Nous nous y attellerons dès 2026, année qui démarre avec une **nouveauté pour l'ADSBE**: une **collecte le samedi matin** avec une collation « café-brunch » qui donnera l'occasion à tout adulte en bonne santé de **commencer l'année par une action irremplaçable : faire un don de sang** !

Et pour continuer les bonnes intentions, pour se conformer au **Plan Plasma** (en réponse aux besoins de plasma pour la **fabrication de médicaments dérivés** dont seulement 35 % sont couverts par des dons français), il est préconisé à chaque donneur de sang de faire **un don de plasma par saison** !

### II – MOMENTS FORTS DE LA VIE ASSOCIATIVE :

Année du **40<sup>e</sup> anniversaire** oblige, l'AG s'est déroulée en **grande pompe** le 7 avril : 75 personnes dont des invités d'Honneur, parmi lesquels **Guy et Mirela Anastile** qui ont fait le déplacement depuis Biot (06) dans le cadre de notre jumelage, une rétrospective et une présentation des bilans illustrées, une tombola généreuse, le verre de l'amitié offert par la commune, un buffet dînatoire, sans oublier les récompenses : les diplômes pour les donneurs actifs, les remerciements et cadeaux pour deux donneurs atteints par la limite d'âge, la médaille de Chevalier du Mérite du Sang pour **Anne Zottner**, la médaille d'Honneur pour 40 ans de Bénévolat Associatif pour **Pierre Friedrichs et Yvonne Brevers**, membres fondateurs de l'ADSBE. Et une information importante à noter : la régularisation comme administrateurs titulaires de **Sabine Gitzinger et Pierre-Luc Rudloff**, renforts efficaces qui rajeunissent le comité.

Le samedi 26 avril, le **départ de la flamme du Parcours de la vie** (qui a quitté Entzheim pour Kintzheim, lieu du congrès 2025) dans une excellente ambiance grâce au petit déjeuner offert et à l'association de danse country DJEIS BODINA, fut l'occasion de tourner la page du congrès départemental des amicales que nous avions organisé en 2024.

**L'année 2025, année mémorable à tout point de vue, est à présent derrière nous. Un grand merci aux acteurs qui ont permis cette réussite : les donneurs de sang, les membres du comité, les bénévoles, les danseurs et animateurs, les Chefs d'Alsace, la Commune d'Entzheim, les commerçants et restaurateurs qui ont offert les lots de tombola sans oublier le Crédit Mutuel Horizon.**

Yvonne Brevers, Vice-présidente



Nous continuerons à faire au mieux pour offrir **un moment de convivialité aux donneurs**, anciens et nouveaux qui viendront faire le geste **irremplaçable et gratuit au service des malades**.  
*Grâce à vous, de nombreuses vies sont sauvées.*

# Quelques photos de l'année de notre 40ème anniversaire

## AG du 7 avril



Diplômes de reconnaissance à Arlette et à Robert Eva



Médaille pour 40 ans de bénévolat à deux membres fondateurs : Yvonne et Pierre



Médaille de chevalier du mérite de sang à Anne notre secrétaire-adjointe



Remise d'un cadeau pour 18 ans de jumelage avec l'ADSB de Biot par le président Guy Anastile



Félicitations aux donneurs méritants

## Collecte estivale du 18 août



Notre 12500ème donneur Mme Lydie Wolfer

## Collecte gourmande du 20 octobre



Service efficace de la collation gastronomique par Arlette une de nos bénévoles

## Départ du Parcours de la vie le 26 avril





## La vie de l'ADSBE

*Au nom des malades, un grand merci à nos fidèles donneurs et en particulier aux nouveaux venus.*

### Liste des Diplômés de l'AG du 7 avril 2025

#### BRONZE Niveau 1 (3ème don femmes - 5ème don hommes)

ALETON Céline	AME Betty	AMIENS GIANAROU M.	BAILLEUL Daphné	BAUER Hugo	BEKE Anthony	BOCH Muriel
BOGACZYK Sébastien	BOUTSERIN Julie	BRUNEAU Gaël	CHEDOTAL Fanny	DEMIRAT Sevim	DIRIAN Emmanuelle	EPPINGER Sébastien
FALEMPIN Laetitia	GENEVE Magali	GERMAIN Hugo	GIGAX Jonathan	GRANDCLERE Julien	GUERMANN Maria	HERMOSO Laurent
HOFFMANN Elodie	JAUREGUIBERRY Maxence	JOUGUELET Laurent	KAYACAN Ilhan	KIFFEL Sylvie	KOLB Laurianne	LEJOLY Joshua
LOYSEAU Christelle	LOZE Martine	METZ Claire	MOCZKO Zoé	MSELLEK Noam	NIMESKERN Eric	PAPE Anne-Laure
PAULEN Coralie	PERIN Manon	PEYNOT Loane	REITENBACH Ornella	RIBEIRO Paula	RIFF Cloé	RISSON Anais
ROESCH Gabriel	ROMAY Lucie	RUHLMANN Clémence	SABBE Charlotte	SCHERRER Pamela	SCHREINER Maxime	SCHOTT Guenaelle
SCHROETTER Elodie	SIMON Laetita	VOGT Sabrina	VOGT Arthur	WECK Jean-Christophe	WEITZ Justine	WILLM Clara

#### BRONZE Niveau 2 (10ème don femmes - 10ème don hommes)

ACHCHARI Younes	BAUER Aurélien	BENTZ Céline	BOCKSTAHLER J-Ch.	COHEN Philippe	COLLOT Félicien	FRANK Gauthier
HAEGELI Aurélie	HAMMES Sabrina	HUSSER Joanna	ISSELE Rémi	KLEIN Delphine	LAMBERT Guillaume	LE GUELLEC Clément
LICHTE Jérôme	MIR Keywan	OSWALD Danielle	SEICHEPINE Joan	SIEFFERT René	STOEFFLER Aline	ZANON Bénédicte

#### BRONZE Niveau 3 (25ème don femmes - 25ème don hommes)

HILL Stéphanie	CRUELLS Céline	EHLES Didier	GRANDCLERE Julien	MAURER Olivier	MENGER Olivier	SPIESSER Vanessa	SUDUPAK Alperen
BOURG Pierre		HAMMER Jean-Luc				HUMANN Robert	

#### DIPLÔME DE RECONNAISSANCE

ANFRAY Arlette      EVA Robert

#### CHEVALIER DU MERITE DU SANG

ZOTTNER Anne

#### MEDAILLE D'HONNEUR DU BENEVOLAT ASSOCIATIF (40 ANS)

BREVERS Yvonne      FRIEDRICHs Pierre



Célèbre dessin de Raymond Peynet soutien de l'ADSB de Biot (06)



Cadeau souvenir de l'ADSB de Biot remis à l'AG du 40ème anniversaire



Nouvelle collation et nouveau flyer sur Facebook



Décès d'une fidèle bénévole  
Evelyne Klotz † 67 ans

## Une autre façon de donner : Le don de plasma

**DON DE PLASMA**  
LE TRAITEMENT EST EN VOUS

« Tous les mois, je reçois un médicament dérivé du plasma. Grâce à ce traitement, je mène une vie normale et même... Je suis maman ! » Sabrina

EFS Les donneurs sont précieux

Le plasma, un complément essentiel aux dons de sang. Les besoins ne cessent de croître partout dans le monde. En France, il en manque aujourd'hui pour produire les médicaments dérivés indispensables pour soigner de nombreuses pathologies.

Le plasma, représentant environ 50 % du sang, est prélevé uniquement sur le site de l'EFS (rue Spielmann à Strasbourg). Il est utilisé sous deux formes :

- Transfusion directe aux patients (plasma thérapeutique) : ~ 10 % par an,
- Fabrication de médicaments dérivés par le Laboratoire français du Fractionnement et des Biotechnologies (LFB) : albumine, immunoglobulines, facteurs de coagulation.

Véritable enjeu de santé publique, il est essentiel d'augmenter les dons de plasma.

**Entre vos dons de sang, offrez (ou tentez) aussi un don de plasma.**